

Pág.: 2 Cm2: 645,6 Fecha: 07-08-2025 126.654 Tiraje: Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C Favorabilidad: Supl.: No Definida

Nacional

Título: Luis Eduardo Escobar, una figura en el comando de Jara que comienza a incomodar a algunos sectores oficialistas

#### JOAQUÍN CASTRO

Menos de una semana ha bastado a Luis Eduardo Escobar, in-tegrante del equipo económico de Jeannette Jara (PC), para que sus declaraciones acaparen titu-lares en los medios de comunicación y generen sorpresa en algu-nos sectores del oficialismo. El economista de la Universi-

dad de Chile —y doctor en Eco-nomía de la Universidad de Maryland— fue presentado el jueves pasado como parte del equipo de la candidata presiden-cial oficialista y desde ese mo-mento, sus comentarios han provocado incomodidad en el ala más izquierdista de la coali-ción. Aseguró en La Tercera, la semana

pasada, que la idea del sueldo vital de \$750 mil, que había propuesto la abande-rada, "es bien difícil".

Además, afirmó que "Jeannette Jara me dijo que era so-cialdemócrata y que no creía en la eliminación de las clases so-ciales ni en la dictadura del proletariado" obligando a la candi-data comunista a replicar días más tarde, al respecto, que no le gustaba que la encasi-llaran.

Sus dichos, sin embargo, no quedaron allí y ayer aseguró en un foro de Forvis Mazars que las cifras de desempleo son "un desastre" (ver B 2) y hasta apuntó a la ne-cesidad de reducir el número de ministenumero de ministerios, idea que hasta ahora había sido de-fendida por los candi-datos de oposición y que poca resonancia ha tenido en la alian-

za gobiernista. "En este país tene-mos ahora 25 minismus and a surface mass poderosos del mundo tienen, EE.UU. tiene, ¿cuánto? ¿Nueve, doce? ¿Cómo un Presidente de la Remiblica ya dirigir una reunión

pública va a dirigir una reunión de gabinete? ¿Dónde se ha visto 26 personas que tratan de po-nerse de acuerdo? El sistema es-tá fallido", señaló.

### Hombre del Socialismo Democrático

in el oficialismo resaltan que la llegada de Escobar estuvo marcada por la necesidad de in-corporar a figuras del Socialis-mo Democrático a un área particularmente sensible, como es la economía, y en donde la social-democracia es capaz de dar mavores garantías a diversos actores económicos.

Y aunque algunos comentan

en reserva que Escobar no fue la carta ideal, su trabajo en el Fondo Monetario Internacional le da al menos una creden-

cial importante.

Aun cuando se le menciona como cercano al Partido Radical,

Economista ha cuestionado meta de sueldo vital de \$750 mil y criticado el número de ministerios:

# Luis Eduardo Escobar, una figura en el comando de Jara que comienza a incomodar a algunos sectores oficialistas

Equipo prepara nominación de voceros para enfrentar este tipo de controversias. Ayer, desde el lado izquierdo, el timonel del PC dijo que Jadue y la candidata "no podrían tener miradas tan contrapuestas".



como cercano a varios persone ros del socialismo. Uno de ellos es el exministro Carlos Cruz, con

de Economía Carlos Ominami. De hecho, el economista de Jara ción vinculada históricamente al

## Preparan equipo

En el comando ya habían experimentado otras situaciones en que declaraciones del pro-pio sector se cruzaban con los intereses del comando y algunas veces contradecían a la candidata, como ocurrió incluso con el propio timonel comu-nista, Lautaro Carmona. Al respecto, se había definido que fuese la propia abanderada la que saliese a responder, pero con el tiempo identificaron que esto podría ir desgastando su imagen o mostrar ante la opi-nión pública cierta dificultad en ordenar a su sector.

Por eso es que dentro del di-seño del comando de campaña que propuso la candidata está contemplada la existencia de voceros, unos cuatro o cinco se-ñalan desde su equipo. No más, indican, aludiendo al ejemplo de la fallida propuesta de Evelyn Matthei de tener II por-tavoces, que duró poco más de

Asimismo, han dejado explíci-to que el equipo económico no tiene un vocero o un encargado y que Luis Eduardo Escobar no cumple con este rol.

En el entorno de Jara señalan que todavía se está confor-mando un equipo de vocerías que estaría ligado al área de estrategia y comunicaciones del comando presentado la sema-na pasada. Dentro de este grupo está asegurada la presencia del diputado Eric Aedo (DC) y del senador Ricardo Lagos

Weber (PPD). Pero además, se Weber (PPD). Pero además, se busca incluir a un mayor arco de partidos y que también se trate de un elenco con presen-cia femenina, por lo que se mencionan los nombres de las senadoras Alejandra Sepúlve-da y Claudia Pascual (PC), re-presentando también al ala

🌔 En este país tenemos ahora 25 ministerios. Los países más poderosos del mundo tienen, EE.UU. tiene, ¿cuánto? ¿Nueve, doce?".

LUIS EDUARDO ESCOBAR

más izquierdista de la coali-

más izquierdista de la coali-ción de gobierno. La posibilidad de que se su-me a la extitular de la Segpres Ana Lya Uriarte (PS) está siem-pre latente. La exministra es bastante cercana a Jara por su tiempo juntas en el gabinete de Gabriel Boric, pero hace unas semanas le comunicó a la abanderada y a su equipo que prefe-riría integrarse al comando en una etapa más cercana al cierre de la primera vuelta, o incluso para el balotaje.

#### Carmona, un flanco que se repite

Fue principalmente durante la campaña de primarias, que Jara debió enfrentar también declaraciones de sus compañeros de partido, pero por el lado izquierdo, tenien-do entre ellos como principa-les protagonistas al timonel del Partido Comunista, Lauta-ro Carmona, y al exalcalde Daniel Jadue. Al primero, por ejemplo, cuando dijo que el exedil integraría el equipo de la abanderada, y al propio Ja-due, cuando aseguró que Jara suspendería su militancia comunista para ser candidata.

El martes, de hecho, Jara fue consultada, en el seminario Cla-pes UC, por el

exalcalde

"¿Usted me ve igual a Daniel Jadue? ¿En serio? (...). Yo no estoy por un proyecto en el cual aquí cada uno se enamore de sus propias

ideas y no avance. Tengo claro que hay que construir mayoría social y política", respondió la abanderada.

abanderada. Sin embargo, ayer en El Mer-curio de Valparaíso, Carmona precisó, respecto a las diferen-cias públicas entre Jadue y Jara, que sus miradas "no podrían ser tan contrapuestas si comparten el mismo partido, la misma di-rección nacional, la misma comi-

sión política".
"Son miembros plenos del PC,
pero tienen miradas distintas.
Insisto: esto no es un club de me-Ilizos. Cada uno tiene su personalidad, hay respeto por el otro y todo se expresa fraternalmente", añadió.

La candidata debió entonces referirse de nuevo al punto. Consultada sobre los dichos del Consultada sobre los dicinos del timonel del PC, afirmó que "los partidos no son sectas, somos personas, y las personas tenemos miradas distintas respecto de los puntos de vista de cómo enfrentan la realidad".

## Frei Ruiz-Tagle dice que la DC traicionó sus principios al apoyar a la carta del PC

El expresidente Eduardo Frei Ruiz-Tagle participó en el seminario sobre crecimiento de inversión de KPMG y la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile (FEN). Luego de su exposición, el exmandatario cargó contra la decisión de la DC —partido en el cual milita— de apoyar la candidatura de Jeannette Jara (PC).

"Con profunda consternación veo que el PDC ha traicionado los principios que lo formaron, renunció a los valores del humanismo cristiano solo con fines electorales. nistrio cristadaro socio con mise secucirales. Es un camino que no comparto en lo abso-luto y que no voy a seguir. Pero no renun-ciaré a mi partido", sostuvo. También aludió indirectamente al pro-grama que presentó la candidata oficialista

para las primarias, y dijo que "dicen que hav que estimular la demanda interna. No, hay que estimular la exportación o no vamos a crecer".

También críticó al sistema político. "En Chile no hay partidos políticos. En Chile hay pymes políticas. Tenemos 24 partidos en el Parlamento. Puede ser que el día 18 de agosto, cuando se presenten todos los candidatos, aparezcan casi 30 partidos, según ha dicho el Servel. Como 15 o 20 candidatos presidenciales. El gran negocio es caniotatos presidenciales. El gran regioto es ser candidato presidencial cada 4 o 5 años", dijo y señaló que "hay un gran negocio en ser candidato presidencial cada cuatro años. La gran crisis de Chile es política". En esa línea, agregó que "¿cuántos proyectos importantes se han aprobado? (en los últimos años)... se cuentan con los dedos de una mano y han tomado (en el Congreso) decisiones que nos tienen como estamos". Respecto a los dichos del mandatario, la

candidata del oficialismo, Jeannette Jara (PC), respondió que "es parte de la demo-cracia, el expresidente fuen todo el derecho a expresar su opinión". Y añadió que "tiene una posición distinta, donde el apoyo no le parece necesario darlo o discrepa de apoyar esta candidatura, que ganó la

primaria de centroizquierda". Por otra parte, el senador y presidente de la DC, Francisco Huenchumilla, evitó polemizar con los dichas del exmandatario. Desde el Congreso, el timonel de la falange un expresidente de militante es una situación especial. Y en ese sentido, yo respeto al expresidente en su condición de jefe de Estado. Y por lo tanto, el tiene derecho a expresar su punto de vista, aunque yo no lo

Agregó "pero respecto a sus actuaciones habiendo sido Presidente de la República,

será la historia la que lo juzga".

Además, el senador descartó que la colectividad tome medidas disciplinarias

por los dichos del exmandatario. "El partido no va a tomar ninguna medida, de ninguna naturaleza, atendida l condición de dignidad de jefe de Estado que tiene don Eduardo Frei", comentó.